
「海のお仕事紹介
～フネージョによる海事講座～」を開催しました

好評につき、今年度は２回目の開催！

令和６年10月11日（金）、北海道海事広報協会の協賛により、室蘭
市立室蘭西中学校１年生の７１名を対象に「海のお仕事紹介～フネー
ジョによる海事講座～」を開催しました。普段も海に接するもののそ
の仕事を知る機会の少ない室蘭市に暮らす中学生たちに、海で活躍す
る女性たち（フネージョ）の声を直接届けることで、海事産業への理
解を深め、将来の海事分野での活躍へつなげることが狙いです。
北海道運輸局では、平成３１年度のフネージョによる座談会を皮切

りに、本校で第８回目の開催を迎えました。
教育関係者における「フネージョ」の認知度も向上したことで、今

年度は室蘭星蘭中学校に続き2弾目の開催です。

【フネージョ開催校 室蘭市立室蘭西中学校】



フネージョ開催日前には、講師からの仕事紹介への理解を深めるた
め、日本の海事産業や船の重要性等について、予め北海道運輸局職員
による出前講座も行い、生徒からは「楽しかった！」「面白かっ
た！」等の意見が多数寄せられました。

【出前講座風景】

海の現場で活躍する女性講師のメンバーは、船舶代理店の（株）栗
林商会の金森美保さん、（株）商船三井さんふらわあの阿部春香さん、
第一管区海上保安本部の蓮見由絵さん、津軽海峡フェリー（株）の阿
久根彩さん、函館どつく（株）の澤田育美さんをお迎えし、海の仕事
を分かりやすく説明した後、各班に分かれ生徒からの気づいた点や疑
問点などについてのディスカッションを行いました。

【海事講座風景】

講師への質問コーナーでは、思いも寄らない難問・珍問も飛び出し、
講師が回答に困る場面もありましたが、終始生徒の表情は明るく、生
徒からは「もう一度、このような講座を受けてみたい！」との好評も
いただきました。



海の仕事が楽しそうだった ちょっと気なった!

▼ 参加した室蘭西中学校生徒の感想 ▼

▼ フネージョからのコメント ▼

ものを運んだりするのがほぼ１００％船ってことがびっ
くりした！

年収が高いという有力な情報を知った！

日本国と海の深いかかわりについて知れたこと！

▼ 参加した星蘭中学校先生の感想 ▼

今回のスライドは画像が多かったので、動画があるとさらに興味関心が沸
くと思いました。

船のスピード、重さ等の数値を使って数学の授業で扱えるかと思いました。

（株）栗林商会 金森さんより

『今回、海事講座へ参加させて頂きまして、我々の仕事に
ついて知って頂ける大変良い機会となりました。10分間
の仕事紹介では足りない位にたくさんのお話をさせていた
だき、また、生徒と直接コミュニケーションする質問時間
も設けて頂き、非常に有意義な時間を過ごさせて頂きまし
た。限られた時間の中で少し駆け足になってしまった事が
残念ですが、今後も船に関わる仕事を知ってもらう
活動に協力出来ればと思います。有難う御座いました。』

函館どつく（株） 澤田さんより

『中学生への海事講座の参加は、私にとって貴重な経験とな
り、大変感謝しています。有難うございました。
未来を担う若者に、少しでも船の魅力が伝わっていれば
いいな。と、思います。』



▼ フネージョからのコメント ▼

津軽海峡フェリー（株） 阿久根さんより

『ランチミーティングから始まり、講師の方々を始め様々
な海事関係者とお話し、交流の機会を設けて下さいました
ことを光栄に思います。お仕事の紹介コーナーでは、多少
内容に被りがでてしまうため、(他にも船乗りの方がい
らっしゃったので)飽きてしまわないかが心配でしたが、
進路選択の一つとして考えてくれたら嬉しい限りです。
伝えたい内容自体は伝えられましたが、次は緊張しないで
明るいトーンで話せるようにしたいです。
質問コーナーでは、積極的に質問してくれたため、こちら
も話しやすかったです。スムーズな受け答えするために、
ある程度自分の答えを用意しておくべきだと思いました。
今回は貴重な体験を有難うございました。
私自身も楽しませていただきました。また機会がありまし
たら宜しくお願い致します。』

第一管区海上保安本部 蓮見さんより

『室蘭西中学校の１年生の皆さんは、とても熱心に話を聞
いてくれて、質問もたくさんあり、とても嬉しかったです。
室蘭には、海や船に関わる仕事をしている人が多いので、
生徒の皆さんが、今回のフネージョとの出会いをきっかけ
に、自分の生活と海との関わりを感じてくれて、海や船に
関わる勉強や仕事に興味を持ってもらえることを期待しま
す。』

（株）商船三井さんふらわあ 阿部さんより

『この度は、フネ―ジョに参加させていただき、誠にあ
りがとうございました。中学生の皆さんがとても真剣に
お仕事紹介を聞いてくれていたのが印象的でした。グ
ループディスカッションでは積極的に質問をしていただ
いたので、皆さんの理解を深められていたら嬉しいです。
海の仕事に就いている女性に会う機会はなかなか無いの
で、ほかの講師の皆さんがどのような仕事をしているの
かを知ることが出来て、私自身も勉強になりました。今
回も中学生の皆さんと楽しい時間を過ごすことができま
した。』



今年度、第２回目の開催校である室蘭西中学校の生徒皆さんは、海の仕事紹介へ
の関心が高く、ディスカッションでは、「好きな食べ物は？」「好きな音楽
は？」と意表を突いた質問も飛び出す等、フネージョが質問攻めになる珍場面も
ありました。今後も引き続き、このうような活動を行い、男性社会と思われがち
な海事業界の先入観を払拭し、女性のみなさんも海事産業に携わるきっかけにな
れば幸いです。

▼ 北海道運輸局担当者のコメント ▼

最後に・・・。
フネージョの司会進行役

北海道運輸局 海事振興部 貨物・港運課の宇野
が務めさせていただきました。


